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Gérard Borvon

Mon parcours.
(Gérard Borvon)

Mon engagement contre le nucléaire civil (Le Pellerin, Plogoff, Le Carnet) et
militaire (l'Ile longue) ainsi que pour la défense de l'environnement, sont à l'origine
de mon adhésion aux Verts en 1989. Militant politique et associatif, c'est avec
satisfaction que je constate la convergence entre  ces deux écologies réalisée dans le
rassemblement "Europe Ecologie".  

Ancien président des Verts Bretagne, membre du CNIR, j'ai assisté  à la croissance
régulière de notre audience dans les municipalités, les départements, les régions. Si
l'Ouest est une "terre d'écologie" cela tient pour beaucoup à l'engagement de
chacune et chacun d'entre nous.

L'Ouest est aussi cette région montrée du doigt pour la pollution de son eau et de
ses sols. Président de l'association S-eau-S, animateur du groupe "eau" de la
commission environnement des Verts, membre du Comité National de l'Eau, j'ai fait
le choix de mobiliser en informant, en particulier au cours des réunions auxquelles
plusieurs d'entre vous m'ont régulièrement invité. 

Mon mandat de conseiller municipal, sur une liste verte-ouverte à Landerneau, est
à l'origine de mon engagement pour la défense des services publics dont celui de
l'eau. Un combat dans lequel les Verts sont fortement impliqués. 

Elément vital, l'eau des pays pauvres est menacée par la convoitise de lobbies
essentiellement français, Veolia, Suez, Saur. Je participe à l'association pour un
"Contrat Mondial de l'Eau" qui agit pour le droit de chaque humain à un volume
minimal d'eau de qualité. 

Je dois au syndicalisme ma révolte contre la division hiérarchique du travail imposée
par un capitalisme qui, aujourd'hui, provoque chômage et exclusion. Retraité de
l'enseignement (j'ai 64 ans), ayant défendu une pédagogie qui fasse sortir l'école de
ses murs, je suis solidaire des luttes actuelles contre la destruction du système
éducatif. 

Publications : S-eau-S, L'eau en danger (Golias, 2000) – Plogoff, un combat pour
demain (Cloître, 2004) 
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Gérard Borvon

Rassemblés, confiants, résolus.
Gérard Borvon.

Nous y sommes, "dans le mur, au bord du gouffre, comme seul l’homme sait le faire
avec brio, qui ne perçoit la réalité que lorsqu’elle lui fait mal", nous dit Fred Vargas
avec sa lucidité de romancière engagée. Le mur de la crise environnementale, le
gouffre de la crise économique. 

Cependant, nous abordons ces élections européennes, avec confiance et
résolution, dans la configuration, enfin réussie, du rassemblement des écologistes
associatifs et politiques. De l'altermondialisme radical avec José Bové à la lutte
contre la corruption avec Eva Joly, notre représentativité s'élargit.

Avec confiance aussi dans une région Ouest où l'audience des Verts, que ce soit dans
les mobilisations ou lors des élections, est particulièrement importante et leur
représentativité incontestable. C'est sur les militantes et militants des Verts que
reposera la dynamique de la campagne.

Dans une Europe frileuse, focalisée sur "l'interne", divisée par le débat sur le TCE,
soumise à une "économie de marché" dominée par la spéculation, nous devrons
faire naître un nouvel espoir. Agir pour la solidarité et le partage, dénoncer les
dangers d'une croissance trop souvent travestie en "développement durable",
montrer que l'augmentation du "bien-être", le développement des liens sociaux et
de l'emploi utile, vont de pair  avec l'économie des moyens.

Cette campagne aura une suite. L'écologie rassemblée s'inscrira dans la durée et
réunira, pour les élections à venir, celles et ceux qui s'opposent à la politique de
régression sociale imposée par la droite. C'est la crédibilité acquise aux européennes
et l'affirmation de notre identité écologiste qui nous permettront de participer à une
réelle alternative politique en France.

Nous pouvons apporter au siècle nouveau nos réponses nouvelles. En vous
proposant ma candidature pour mener ensemble notre liste, je vous invite à une
belle campagne et à une belle occasion de porter nos idées jusqu'au parlement
européen.
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Frédéric Bouchareb
Frédéric BOUCHAREB Permis B
2, rue Suzanne Langlen
86000 POITIERS
Tél port : 06.85.54.08.08
E-mail : bfk86@orange.fr

Dr VETERINAIRE
CES AGROALIMENTAIRE

EXPERIENCE PROFESSIONNELLE :
2006 - 2008      LEP «  LES GRIPPEAUX » (79200 Parthenay).

Chargé de cours (contractuel) en : Vente Action Marchande.
Lycée agricole « les Vaseix » (87000 Limoges).
Chargé de cours (contractuel) en : Création et gestion d’entreprise de 
L’agroalimentaire.

2002 - 2005 PCI-International SARL (86000 Poitiers).
Marketing. 3 ème prix du concours 2002 « Entreprendre et innover ».
Codirigeant avec un partenaire Chinois.
• Mise en place de programmes de fidélisation de clientèles.

2001-2001 IC EUROP S .A au capital de 4 800 000 Frs (75006 Paris). 
Marque d’Internet Commerce Europe.
Distribution alimentaire à domicile au travers de trois filiales basées en 
France, Benelux, Espagne.
Responsable du marketing :
• Communication (relation presse).
• Marketing achats.
• Audit qualité des fournisseurs.
• Rédaction de cahiers des charges et protocoles.

1999-2000 TITAN technologie S .A (69 655 Villefranche sur Saône).
Equipements spéciaux dont catering.
Délégué commercial zone sud (missions ponctuelles).
• Développement et suivi des ventes.
• Transfert de technologie et études de marché.

1996-1999 Charente Océane SARL à 200 000Frs (17 160 Matha).
Transformation des produits de la mer.
Sélectionnée  « Entreprise innovante » lors du SIAL 1998.
Créateur et dirigeant :
• Négociations pour acquisition du site en crédit bail.
• Recrutement, formation et management du personnel.
• Production, recherche et développement de gammes.
• Gestion budgétaire.
• Création, développement et fidélisation de circuits de distribution.

FORMATION :
1987 ENV Belfort – Alger.

Doctorat en médecine vétérinaire.
1995 ENITA de Clermont Ferrand.

CES Agroalimentaire.
(Management – production – Communication – Marketing – Vente). 

DIVERS :
2002 – 2004 Membre du « Club entreprendre » de la CCI de la Vienne.
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Frédéric Bouchareb
Frédéric BOUCHAREB
Port : 06 85 54 08 08
E-mail : bfk86@orange.fr
Poitiers le 21 / 11 / 2008

Elu vert à la Mairie de Poitiers (Conseiller Municipal Délégué à la Restauration
Scolaire), j'ai, après 8 mois de mandat, œuvré à la labellisation de Poitiers: « Ville
Active du Programme National Nutrition Santé ». Ce label, étant considéré sur ce
thème, comme un des programmes les plus ambitieux jamais réalisé en Europe.
Afin de coordonner et d'animer l'ensemble des actions multisectorielles à mener
dans ce cadre, j'ai mis en place une « Veille PNNS », composée notamment d'élus
(Ville - Département - Région) , de médecins spécialistes du CHU, de sportifs de haut
niveau, de distributeurs alimentaires et d'acteurs des métiers de bouche.
L'excellence nutritionnelle adoptée par  la restauration scolaire à Poitiers se
caractérise entre autre par:
- 20% de produits bio « AB ».
- un approvisionnement de type circuit court quasi constant.
- un respect progressif de la saisonnalité (j'ai à ce titre, mis en place un partenariat
avec le Lycée Hôtelier Kyoto afin qu'il nous propose une plus grande diversité de
menus).
- un équilibre nutritionnel assuré, sous le contrôle d'une diététicienne salariée du
service.
- une suppression des sous produits alimentaires  renfermant : additifs chimiques,
huiles trans,...
- une absence totale d'OGM, dans nos matières premières.
- un retour graduel vers certains légumes d'autrefois, qui faisaient partie du
patrimoine culinaire régional il y a encore quelques décennies.
Tous ces efforts à coûts constants ont de ce fait permis une mutualisation avec le
CCAS (Crèches, Foyers pour personnes âgées ou socialement fragilisées,...).

A terme, le CROUS (24000 étudiants sur la ville), les collèges, les lycées et l'ensemble
de la restauration sociale puis commerciale s'aligneront sur la dynamique mise en
place par la ville.
Actuellement, je travaille à la labellisation de la ville de Poitiers « Ville UNICEF ».

Si j'étais élu aux élections Européennes, je m'attellerais à défendre le droit de
chacun à une alimentation saine et équilibrée.

Frédéric BOUCHAREB
-CONSEILLER MUNICIPAL DELEGUE A LA RESTAURATION SCOLAIRE 
-REFERENT DU PROGRAMME NATIONAL NUTRITION SANTE                      
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Alexis Braud
Alexis Braud

Formation

Apprentissage de la respiration autonome en 1970

Quelques années plus tard, bac C puis DEUG de sciences économiques à Tours. Formation
d'ingénieur maître en management des entreprises d’économie sociale à l'Université du
Maine (Le Mans).

Vie professionnelle

Animateur sportif pendant de nombreux étés et vacataire dans différents organismes de
formation (statistiques, démographie, mathématiques...) de septembre à mai, pendant ma
vie étudiante.

De 1995 à 2005, directeur d'une entreprise d'insertion et coordinateur des actions
d’insertion d'une sous préfecture, puis directeur d'un centre social et d'associations
d'insertion satellites.

En parallèle, depuis 1999, consultant et formateur indépendant sur les usages des nouvelles
technologies.

Par ailleurs, de 2001 à juin dernier, j'ai été président fondateur, puis président du directoire
d'une coopérative de consommateurs de services d'hébergement en ligne (Ouvaton.coop),
qui était, de fait, mon activité la plus prenante tout en étant bénévole.

Depuis 2006 et mon travail auprès de Dominique Voynet dans le cadre de la campagne
présidentielle (médias électroniques et meetings), mes activités sont principalement
politiques, même si je poursuis mon activité de consultant indépendant.

Vie militante chez les Verts

J'ai adhéré aux Verts en 1997, séduit par leur engagement gouvernemental.

J'ai été membre du CNIR de 2004 à 2007,

Je suis membre du Collège exécutif depuis septembre 2007 (et nous verrons ce qu'il en sera
le 6 décembre 2008 au soir).

Depuis les dernières élections municipales je suis maire adjoint à la culture d’Allonnes (72)
et conseiller communautaire de Le Mans Métropole.
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Alexis Braud

Au-delà de nos frontières ordinaires,
et parce que l'Europe est la bonne échelle

Nous sommes dans une course sans fin ni sens vers la croissance. C’est la Terre qu'on
essouffle, parce que nous vivons dans un monde fini. L'horizon politique
communément proposé se limite au libéralisme économique et à la sociale
démocratie. Nous savons combien l'écologie politique est autre chose, et pas un
entre deux ou un arrangement. Nous savons aussi qu'elle propose le seul modèle de
société démocratique viable pour tous, sans devoir placer des miradors aux
frontières des pays riches, ni fermer les yeux sur les victimes de la crise sociale qui
les frappe.

Impérativement, c’est  au cours des prochaines années que devront être enclenchées
les politiques publiques qui nous empêcheront de basculer dans l'irrémédiable et la
barbarie. C'est pour éviter cela que, partout en Europe, nous porterons en juin
prochain le message de l'écologie devant les électeurs, dans le cadre du parti Vert
européen, mais pas lui seul.

Car nous avons fait le choix de participer à une aventure qui dépasse les frontières de
notre parti, parce que l'enjeu aussi nous dépasse. Le Rassemblement des écologistes
doit être le départ de la mise en oeuvre d'un troisième temps de l'écologie politique.
Nous avons alerté, nous avons montré que nous pouvions diriger des politiques,
nous devons maintenant affirmer sans complexe ce que nous sommes, avec toute la
famille de l'écologie réunie. Nous sommes une écologie nourrie, par nature, des
valeurs de la redistribution et de l'humanisme qui sait qu'elle ne peut s'épanouir
avec des politiques guidées par le libéralisme et la protection des bénéficiaires du
capitalisme.

Je sollicite vos suffrage pour représenter les Verts au Parlement européen où je me
propose de travailler en priorité sur les questions cruciales de l'économie sociale et
solidaire, comme de celles relatives à la société de l'information et aux logiciels
libres.
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Pierre Frustier
Pierre FRUSTIER
5 rue Etchebarne
SAINT PIERRE
17310 ILE d’OLERON

(33)6 63 43 13 99
pierre@frustier.com

Résumé de carrière :
- Journaliste de 1975 à 1992,
- Doctorat d’université (Bordeaux 3, 1989),
- Maître de Conférences en Sciences de la Communication depuis 1992
En poste à l’IUT de La Roche-sur-Yon (Université de Nantes), département Information &
Communication.

Activités professionnelles
Enseignement
Chef du département information & communication de l’IUT de La Roche sur Yon.
Coordinateur des relations internationales du Pôle universitaire.

Recherche
Directeur adjoint du CREC (EE0501), Centre de Recherche Education-Culture  de l’Université de Nantes
Axes de recherche : 
Mise en image du patrimoine et identité des territoires dans une perspective touristique.
Développement de la base de données PatCom (avec Bernard GERMAIN) outil d’analyse de la
communication touristique.

Engagements sociaux
Membre des Verts depuis… longtemps !
Membre du Conseil de Développement du pays de Marennes-Oleron ;
Candidat Vert suppléant aux dernières législatives ;
Administrateur du Centre National de Ressources du Tourisme et du Patrimoine en Espace Rural
(organisateur de l’université d’été du tourisme rural).

Auteur de plusieurs ouvrages en lien avec le tourisme durable :
2007 : "Les identités insulaires face au tourisme" Dir. (Editions Siloé).
2005 : "La Communication Touristique des Collectivités Territoriales", avec François Perroy (Editions
de la Lettres du Cadre Territorial, 2ème édition).
Et d’articles ou de conférences sur le même sujet :
2008 : "Identités culturelles et mise en scène touristique des territoires : présentation d’un outil
d’évaluation", Rendez-vous Champlain sur le tourisme (université de Québec, Canada) ;
2008 : "Tourisme : valorisation des identités ou processus de globalisation culturelle", colloque
Mondialisation, culture et communication (université de Jijel, Algérie) ;
2007 : "La culture est-elle soluble dans la communication touristique ?", in Approches des questions
culturelles en sciences de l’information et de la communication (Editions du Conseil Scientifique,
Université de Lille 3).
2004 : "Images de la gastronomie créole dans la communication touristique, (le cas de la Réunion)"
actes du colloque Tourisme dans les Dom-Tom (Lanore éditeur).
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Pierre Frustier
Pierre FRUSTIER
5 rue Etchebarne
SAINT PIERRE
17310 ILE d’OLERON
(33)6 63 43 13 99
pierre@frustier.com

Profession de foi pour soutenir ma candidature sur la liste des élections européennes,
région Ouest.

Le territoire sur lequel je vis, l’île d’Oleron, est un lieu particulièrement sensible. D’un côté,
le rythme des vagues s’attaque au territoire lui même, d’un autre, la pression touristique
pèse sur les espaces et les espèces.

Depuis longtemps, je me suis investi dans la défense de ce territoire par l’intermédiaire de
l’association Nature Environnement 17 avec laquelle nous avons monté des actions pour
développer les pistes cyclables, première alternative à la circulation automobile estivale. J’ai
poursuivi cet engagement aux Verts en étant présent plusieurs fois lors d’élections
municipales (élu deux fois dans l’opposition, je suis cette fois le premier sur la « liste
d’attente » de la nouvelle majorité locale). Lors des dernières législatives, j’ai été suppléant
de la candidate des Verts sur ma circonscription.

Actuellement, je fais partie du Conseil de Développement du Pays de Marennes Oleron et
mes activités professionnelles m’amènent à me préoccuper de développement durable au
travers du tourisme. Spécialiste universitaire de ce domaine, j’ai écrit de nombreux textes sur
les risques de perte d’identité des territoires liés au tourisme. Administrateur du Centre
national du Tourisme et du patrimoine rural, c’est un sujet régulièrement évoqué dans les
universités d’été que nous organisons chaque année.

Impliqué dans la défense de l’environnement au niveau local, militant depuis de nombreuses
années, j’ai également une expérience des dossiers internationaux au travers de mes
activités de coordinateur des relations internationales du pôle universitaire sur lequel je
travaille. Un des derniers dossiers sur lesquels j’ai travaillé est la création, soutenue par la
Communauté Européenne, d’une Université Européenne du Tourisme en Albanie avec un
important volet « tourisme durable ».

Toutes ces activités peuvent apparaître accaparantes pour un candidat à un mandat
Européen. Certes, mais il se trouve que mon mandat de chef de département expire en 2009
et que j’espère partir en retraite en 2010. 

C’est sur l’ensemble de ces compétences et la perspective de cette disponibilité que je
présente ma candidature aux élections européennes de 2009.   
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Françoise Garandeau 
CV de Françoise Garandeau

Née  en Charente, j’ai suivi ma scolarité à l’école communale d’Orlut puis au collège
et au lycée de Cognac. Durant mes études de médecine à Bordeaux, j’ai été très
impliquée dans le syndicalisme étudiant  et l’harmonisation européenne. Puis j’ai fait
un CES de médecine du travail et une  formation de psychodynamique que j’ai
complétée au CNAM 30 ans plus tard.

J’ai été médecin du travail en service inter-entreprise à Niort puis à Courbevoie avant
de revenir dans les Deux-Sèvres.

J’ai trois enfants, qui habitent en Bretagne, à Barcelone et à Munich et deux petits-
enfants.

Inscrite au parti radical-socialiste puis au parti radical, j’ai figuré sur la liste ERE aux
élections européennes de 1984. J’ai adhéré à génération écologie que j’ai quitté assez
rapidement. Je suis devenue conseillère municipale de ma petite commune en
1995.L’action du groupe local des Verts de Cognac m’a décidée à adhérer. Et sur leur
demande j’ai porté les couleurs des Verts aux cantonales de Cognac-nord en 2004
puis au sénatoriales de 2008.

Je suis donc conseillère municipale, déléguée à la communauté de communes et vice-
présidente du pays ouest-charente chargée du développement durable, toutes
fonctions ne donnant lieu à aucune indemnité.

Je me suis toujours impliquée dans le monde associatif et tout particulièrement
parents d’élèves et environnemental : Rassemblement pour une éco-société,
ADEHOR (association de défense d’Orlut et de son environnement), Charente-Nature
où je fais partie de la commission eau, Antenne Nature Loisir Patrimoine. Je milite
pour la sauvegarde des plantes anciennes et traditionnelles et la mise en valeur du
petit patrimoine rural. 

Enfin je suis arbitre sur la wikipédia francophone et participe aussi sur commons. J’y
apprécie le caractère coopératif des contributions (passez voir Le fleuve Charente ou
Rosier articles auxquels j’ai fortement participé vous cernerez mieux mes centres
d’intérêt). J’ai pratiqué de nombreux sports dont la voile,  j’aime et  connais bien la
cote de la Bretagne-sud .
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Françoise Garandeau 
Profession de foi de Françoise Garandeau, candidate pour la région ouest

Europe, écologie et démocratie forment la base de mes convictions.

Je suis candidate pour affirmer ma foi en l’Europe, malgré ses imperfections, ses
difficultés, ses erreurs. Je suis prête à mettre toutes mes capacités au service d’une
Europe plus  juste, plus fraternelle et plus écologique.

J’ai une bonne connaissance du droit du travail, de la toxicologie et des risques
chimiques, au travail et en dehors du travail, ainsi que des risques psychologiques
induits par le management comme par les modes  de vie contraignants.

J’ai la conviction que, tous ensembles, nous pouvons faire évoluer les mentalités et
les lois, par notre implication locale nationale et européenne.

Car c’est en unissant nos capacités, par des actions coopératives, en privilégiant la
solidarité et le respect de l’environnement que  nous préserverons la santé et l’avenir
des générations futures.
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Nicole Kiil-Nielsen

Elections Européennes 2009 - Circonscription Ouest - Candidate à la candidature

Nicole KIIL-NIELSEN

Née le 21/08/49, vit à Rennes avec un danois rencontré au Portugal pendant la
Révolution des œillets.
Deux enfants sur la planète : l’un prof en Guyane, l’autre travaille pour le HCR au Népal.
Profession : Conseillère principale d’éducation.

Militantisme
Fin des années 60 : engagement pour les droits des femmes. Co-fondatrice du MLAC local.
Comités de soutien aux luttes internationales : Vietnam, Chili, Palestine, Solidarnosc,
Yougoslavie, Anti-militarisme, nucléaire, syndicalisme enseignant, immigration...
En 1992, j’adhère pour la 1ere fois à un parti politique : Les Verts.

Responsabilités : porte parolat local, départemental et régional, CNIR. Candidate
des Verts aux élections municipales, cantonales, législatives, européennes.
Municipales 2008 : tête de liste Rennes Verte et Solidaire. Aminata Traoré, présidente
du comité de soutien.

Mandat électif
2001-2008 conseilère municipale de Rennes : présidente du groupe des élus Verts,
3eme adjointe, à la Coopération décentralisée et la solidarité internationale,
Commissions Finances et Culture, Education, Sport et Comité Femmes dans la Ville,
conseil local de la jeunesse.

Actions à l’International
- Vietnam : santé, victimes de l’agent orange, minorités...
- Mali Niger : appui à la démocratie, formation de femmes élues, forum contre l’exci-
sion... collaborations avec Aminata Traoré.
- Turquie : construction de logements sociaux à Diyarbakir ville Kurde.
- Afghanistan : premier lycée de filles dans la vallée du Panshir, centre de santé pour
femmes.
-  Palestine : soutien à une coopérative agricole, confèrences, accueil de délégations
et missions en Cisjordanie dont observtrice des élections municipales en 2005.
- Colombie : achat de terres pour les Indiens Kogis.

Autre
Forte implication dans : dossier de l’eau, gestion en régie, démocratie locale, conseils
de quartiers, populations étrangères.

http://nicole.kiilnielsen.free.fr
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OUEST
Nicole Kiil-Nielsen

Elections Européennes 2009 - Circonscription Ouest - Candidate à la candidature

Nicole KIIL-NIELSEN

candidature à la tête de liste sur la liste «Europe Ecologie» aux élections de 2009

Grâce à la constitution d’un pôle écologiste fort nous pourrons proposer aux
citoyens un autre mode de développement permettant une décroissance
soutenable de l’empreinte écologique européenne.
Nous nous opposerons aux politiques productivistes et libérales responsables de la
crise sociale et environnementale.
Nous réussirons, la campagne électorale et le mandat lui-même, en nous appuyant
sur les forces militantes, les réseaux associatifs locaux, en mobilisant les citoyens
pour une Europe démocratique, fédérale des régions et peuples solidaires, de la
diversité culturelle.
Elue, j’ai veillé à ne pas devenir une élue hors-sol en ayant toujours un pied sur le
terrain.
Elue de l’Ouest je porterai nos propositions de sortie européenne du nucléaire, d’une
politique énergétique basée sur la sobriété, l’efficacité et les énergies renouvelables.
Avec les habitants de l’Ouest, nous saurons oeuvrer pour une réforme écologique de
la PAC, une eau de qualité, une alimentation saine sans OGM, une gestion soutenable
du littoral et de la pêche.
Nous continuerons à nous opposer aux politiques de déréglementation des
conditions de travail, des retraites, de l’assurance maladie.

La préservation des moyens de l’action publique à tous les niveaux sera au coeur de
notre projet.

Ouverte sur le monde, l’Europe que j’aime choisira une politique d’immigration et
d’asile fondée sur le respect des droits humains.

L’Europe que nous voulons est celle de l’égalité femmes/hommes, de la lutte contre
toute forme de violence, d’ inégalité au travail et dans la prise de décision.

L’ émancipation des femmes est le fil conducteur de mon engagement et je veille à
exercer une vigilance féministe permanente.

Je m’engage à exercer cet unique mandat dans le respect de nos valeurs et des
décisions prises démocratiquement et collectivement par les Verts car je tiens au
pôle éthique de l’écologie politique.

http://nicole.kiilnielsen.free.fr
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Daniel Le Bigot
Daniel LE BIGOT

54 ans

Pacsé, deux enfants : une fille Marine et un garçon Antoine.

Enseignant en informatique industrielle.

Parcours militant écologiste.

1980 lutte antinucléaire  contre la centrale de PLOGOFF  au CLIN de Quimper

Adhésion aux Verts

1989 Première campagne électorale à l’occasion des municipales

1994 Candidat aux élections cantonales sur  Quimper Kerfeunteun 12,5%

1995 Tete de liste  de Kemper Ecologie Solidarite 10,2%  
élu  (adjoint a Maire)

2001 sur la liste de Bernard Poignant dès le premier tour battu 

2001 Candidat aux cantonales sur Quimper Penhars 18,5% 

2002  Candidat de la gauche et des écologistes aux législatives 25% 
puis  48,5% au second tour 

2007  Candidat des Verts aux législatives 12,5%

2007 Organisation des journées d’été des Verts à Quimper 

2008 Tête de liste de Kemper l’Ecologie à Gauche 17%    
élu (adjoint au Maire)
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OUEST
Daniel Le Bigot

Texte de présentation

Le rassemblement des écologistes correspond à une attente de la population. Nous
l’avons  testé à Quimper  lors des dernières municipales avec une liste constituée  de
Verts, de militants écologistes issus d’ATTAC et de différentes associations oeuvrant
sur le terrain. Ce rassemblement a permis l’élaboration d’ un projet collectif. Il nous a
ensuite  ouvert les portes des réseaux de chaque groupe. Dire que tout a été simple
serait un mensonge car chacun garde une part de vérité et le partage demande une
certaine dose d’abnégation mais le résultat a été à la hauteur de notre
mobilisation.17% des électeurs nous ont fait confiance.

Il me semble aujourd’hui important de poursuivre ce travail. La mobilisation pour les
européennes est pour moi   l’occasion pour le faire.  L’écologie apparaît de plus en
plus comme une alternative crédible aux grandes secousses qui traversent notre
société.  Le partage des richesses, les économies en matière de consommation, la
lutte en faveur de la biodiversité  et la nécessité d’un regard  et d’une gouvernance
qui dépasse les frontières de nos pays sont à ce jour  admis par le plus grand nombre

Parce qu’elle a  refusé de remettre en cause le système  de production
/consommation, la gauche est en panne idéologique. Il nous appartient d’occuper ce
terrain avec des propositions politiques basées  sur l’équilibre. La planète est un
système  et chacun sait que tout système ne fonctionne durablement qu’en équilibre.
Il ne peut y avoir une partie du monde qui consomme et une autre qui se serre la
ceinture. Avec près de 10 milliards d’habitants les risques sont énormes si nous ne
nous attachons pas à chercher la place de chacun et la part de richesse dont il doit
pouvoir disposer. Les risques sont également  énormes pour l’avenir  de notre planète
si nous continuons à ponctionner ses ressources à notre seul usage sans penser aux
générations qui risquent de découvrir un monde exsangue de matières premières et
jonché de déchets qu’elles ne pourront pas approcher.

Daniel LE BIGOT
Adhérent Vert
Adjoint au Maire de Quimper
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Jean-Philippe Magnen
Jean-Philippe MAGNEN
magnen.jean-philippe@wanadoo.fr

« Militant d’une écologie politique décomplexée depuis 15 ans, j’ai ancré mon action
successivement dans les mondes associatif et politique en cultivant une profonde
exigence sur la réalité des valeurs et de la pratique de l’écologie.
Les fils conducteurs qui illustrent mon parcours – la mobilisation environnementale,
l’économie sociale et solidaire, la coopération internationale… - se rejoignent en un
seul horizon : construire un nouvel humanisme ».

Parcours politique
- depuis mars 2008, Adjoint au maire de Nantes (coopération décentralisée et co-
développement, chargé du quartier Dervallières/Zola), Conseiller communautaire de
Nantes Métropole (économie sociale et solidaire, coopération décentralisée)
- de 2001 à 2008, Conseiller municipal à Nantes (commerce équitable et action socio-
culturelle) et Conseiller communautaire (économie sociale et solidaire)
- depuis 2001, président du groupe des élus Verts de Nantes
- depuis 10 ans chez les Verts ; depuis 2006, Président Départemental des Verts de
Loire-Atlantique

Parcours professionnel
- psychothérapeute (Gestalt-Thérapie), depuis début 2008
- formateur (économie sociale et vie associative) : CNAM, Sciences Po Paris, ESCAA
Angers, Fac Sciences éco Nantes, depuis 2002
- consultant (politiques d’emploi, politiques sociales, organisation du travail et
développement local), 2003/2006
- co-fondateur/directeur de l’association Espace Développement (Dijon, Chalon sur
Saône), 1992/1999

Parcours personnel
- 41 ans, pacsé, trois enfants (Oscar 11 ans, Arsène 6 ans, Suzon 1 mois)
- formations : Gestalt-Thérapie (2001/2007), DESS Management économique et
social du développement local (Paris XII, 1997/1999), diplôme commercial (ESC
Dijon, 1989), Baccalauréat B (1987)
- co-auteur de Action publique et économie solidaire, une perspective internationale,
ERES, 2005 ; contributeur de Pour une économie alternative et solidaire (association
MB2), L’Harmattan, 2001
- président-fondateur de Dijon Basket Fauteuil (1993/1998), basketteur en sport-
études à Dijon, puis en nationale 3 et 4 (1984/1995)
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Jean-Philippe Magnen

Profession de foi : candidature de Jean-Philippe MAGNEN 
à la tête de liste de la région Ouest pour les élections européennes

À l’heure d’une crise financière qui résonne comme une crise de civilisation, dont
certains font un alibi pour repousser les exigences du développement durable,
l’écologie politique est plus que jamais l’alternative. L’enjeu n’est pas de combler les
lacunes du capitalisme : il y va d’une autre vision de la richesse, d’une autre
économie, d’une autre société.

Notre parti doit se porter à la hauteur de cette ambition : voilà un beau programme
pour le congrès de cet automne 2008 et pour les élections européennes de 2009 ; et
voilà un beau projet pour reconstruire d’une gauche écolo-sociale en France à
l’horizon 2012.

Oublions les querelles internes : l’urgence est de repenser le rôle des Verts, dans une
société où les enjeux écologiques occupent une place idéologique et culturelle
toujours plus centrale. Nous n'avons plus seulement à alerter sur ce qu'il faut faire :
il nous faut proposer comment le faire, avec cohérence et efficacité. C’est notre
responsabilité historique que d’expliquer, à nos partenaires de la gauche puis à tous
nos concitoyens, comment il faut changer de cap mais aussi de braquet.

Le dépassement des frontières de notre parti, transformée en mobilisation au sein du
Rassemblement pour une Europe Écologiste, est ainsi une nécessité. Cette
dynamique des idées et des talents, des expériences et des projets, est telle que
nous entamons ici le chemin vers une écologie agissant vraiment sur le monde.

C’est là le sens de ma candidature comme tête de liste de l’euro-région Ouest pour
les Européennes 2009. Je souhaite témoigner ainsi des combats collectifs auxquels
j’ai eu la chance de participer avec les militants Verts et écologistes de Loire-
Atlantique et de Nantes : ceux que nous avons gagnés ensemble, ceux que nous
menons encore aujourd’hui. Et je veux porter ainsi la voix d’une écologie utile, force
de propositions et de projets, dans une gauche d’action.
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Janick Moriceau
Agronome, halieute, 56 ans
Lescoulouarn 29720 Ploneour Lanvern
janick.m@wanadoo.fr
06 07 69 54 28

1975, inspirée par René Dumont, je deviens « tiers-mondiste » et agronome. Je travaille au Maghreb
5 ans, j’acquiers une certitude : la lutte contre l'érosion (mon travail) n’est pas qu’une affaire
technique, elle est avant tout d'ordre politique et sociale. Je projette d’écrire un livre sur le thème «
érosion et société » mais…

En 1980, je suis mère, conjointe d'agriculteur et bretonne. Mon désir d'autonomie et le manque
d'enthousiasme de la diaspora FDSEA 29 à recruter la femme d'un agitateur bio me redonne le pied
marin de mon enfance. Je découvre la mer coté travail, celle des marins et de la pêche : 10 ans
rédactrice d'un journal professionnel, animatrice du comité local des pêches du Guilvinec, pigiste
aussi. Je suis syndiquée (CFDT) et participe à la création d'une mutuelle pour les familles  de marins.

1989, mon chemin croise celui de Renée Connan. Elle veut se rapprocher des pêcheurs car « on ne
changera pas la pêche sans les pêcheurs ». Elle m'entraîne dans son sillage, je deviens verte,
responsable de la commission mer et en 1992, conseillère régionale.

1992, Renée, devenue députée européenne, souhaite que je l'assiste dans son travail à la commission
pêche. J'accepte. Sa disparition est brutale. C'est Solange Fernex sa co-députée que j'assisterai, qui
sera mon guide au parlement et sur bien d'autres choses : féminisme, non violence, nucléaire. 
Je demeure une militante de terrain, candidate aux municipales, cantonales, régionales, législatives,
européennes et participe à la vie du parti en assumant des responsabilités internes (Cnir et CE).

1994, je participe à la création du collectif « pêche et développement » comme première
permanente. Un cadre pour renforcer les liens entre pêcheurs artisans du nord et du sud est crèé.

2004, après avoir travaillé dans les services du CG 29 et comme formatrice, je   deviens et suis encore
aujourd'hui Vice Présidente chargée de la mer au Conseil régional de Bretagne. Objectif : construire
une politique maritime soutenable. 
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Janick Moriceau
Janick Moriceau
Lescoulouarn
29720 Ploneour

Plonéour, le 22 novembre 2008 .

Bonjour, 

Je suis candidate pour porter la parole des Verts, de ceux et celles qui rejoignent Europe-
Ecologie pour les élections européennes de juin 2009. Candidate en position éligible sur la
circonscription Ouest avec un objectif prioritaire, renforcer la présence verte au Parlement
Européen dans la construction d'une politique maritime soutenable. Nous avons en tant
qu'écologiste et français (1)  une responsabilité majeure dans ce domaine.

La démarche initiée par Dany, à laquelle  j'adhère doit s'amplifier : il faut unir les écologistes.
Dans cette campagne où populisme et Europe bouc-émissaire seront au rendez vous, la
création des collectifs locaux est déterminante mais aussi ensuite:

Faire avancer notre projet, faire qu'il devienne utile cela signifie construire des alliances,
mobiliser l'expertise de la société civile, travailler avec les militants, conserver ce fil vital  si
vite  coupé si l'on n'y prend garde. 

Faire avancer notre projet, c'est aussi choisir des priorités, pour le groupe, la circonscription,
des personnes pour les porter. En quoi puis je être utile ?

Agronome, VP du Conseil régional de Bretagne, chargée de la mer. J'ai pour  2 secteurs
majeurs pour les Verts et pour l'ouest (2) , une bonne connaissance des dossiers, des
réseaux, à un moment clé.

- Pêche et Agriculture, l'heure est au bilan: un monstrueux gaspillage humain,
environnemental, économique, financier (la moitié du budget européen) et à la renégociation
des politiques cadre - anticipée pour la pêche face au désastre.

-Mer, Une politique intégrée européenne est en émergence (3) . C'est une opportunité.
Depuis 4 ans je suis son avancée en pilotant au groupe de 40 régions (4). Les océans sont en
danger, les être vivants qui y vivent, les êtres humains qui en vivent aussi. Nous devons
depasser le cloisonnement sectoriel créer un cadre cohérent et soutenable. 

La mer monte....

Janick Moriceau.

(1) La France, second état maritime du monde à la responsabilité 11 millions de km2 ! 
(2) Qui concentre plus de la moitié des activités française en agriculture, pêche,
ostréiculture.
(3) Voir livre bleu pour une politique maritime intégrée
(4) Aquamarina
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François Nicolas
ECOLOGISTE DEPUIS L'ENFANCE
Né à Nantes en 1969, mon enfance a été enrichie de manifestations anti-nucléaires,
expositions et débats autour des énergies renouvelables, des luttes feministes, de la
gestion des déchets, de l'objection de conscience, de l'agriculture biologique...
Ma vision du monde est indissociable d'un slogan du MEP: « Entre l'homme et la
Terre, une histoire d'amour: l'écologie ».
Choqué par les présidentielles de 2002, j'ai milité quelques mois au coté du PS pour
les dernières élections présidentielles. Suite à cette première expérience de vote
inutile, j'ai contacté les Verts de Rezé pour me rapprocher du seul parti défendant des
idées qui me sont naturelles.
J'ai aimé l'expression claire de notre engagement à gauche lors des dernières
journées d'été, je suis ravi d'appartenir à notre parti où je me reconnais.

IMPLICATION MILITANTE
Secrétaire du groupe local « Verts Sud Agglo Nantaise ».
Membre du Conseil Economique et Social Communal de Rezé.
Actif sur internet: www.myspace.com/mingata , www.youtube.com/myfanch , ...

EXPERIENCES PROFESSIONNELLES
Organisation, analyse, conception de projets informatiques. Préparation, suivi et
recette de marchés.
Depuis 2004: adjoint au chef du bureau informatique
Sous-Direction de l'Accès à la Nationalité Française
Expérience majeure: organisation et coordination d'un projet informatique
interministériel (Affaires étrangères, Immigration, Intérieur, Justice).
2000-2004: chef de projet informatique
Sous-direction des systèmes d'information et télécommunication du ministère de la
santé
Expérience majeure: en charge du logiciel de gestion des carrières des praticien-ne-s
hospitalier-e-s.
1997-2000: ingénieur en Société de Service en Ingénieurie Informatique

DIPLOMES
Université de Rennes I
1996 DEA EN INFORMATIQUE 
1994 MAITRISE EN INFORMATIQUE
1993 LICENCE EN INFORMATIQUE
1992 DEUG A, Maths-Physique-Informatique
Université de Rennes II
1996 LICENCE EN LINGUISTIQUE

LANGUE
Anglais courant
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François Nicolas

Européen-ne-s, nous vivons au cœur d'un continent qui s'est
approprié une part des richesses mondiales disproportionnées relativement à sa
population. Nous devons profiter de cet héritage.

Il faut oublier nos égoïsmes et nos peurs. Nous ne devons plus
dépenser de ressources à la préservation des intérêts du grand capital ou au
durcissement de nos frontières au mépris des libertés individuelles. Nous devons
nous mobiliser pour que tou-te-s les européen-ne-s vivent décemment, pour que
l'Europe aide à la construction d'un monde garantissant la libre circulation des
personnes.

Je rêve de donner du sens à cette vision différente de l'avenir. Je
ne veux pas d'une Europe se dotant d'une armée à même de museler les peuples qui,
plongés dans la misère par notre égoïsme, se laisseraient tenter par les intégrismes
religieux et les extrêmismes politiques, et n'auraient d'autre espoir que de rejoindre
nos régions privilégiées.

Je candidate pour m'engager au service de la promotion de
politiques respectueuses des hommes, de politiques prenant en compte les
ressources limitées de notre planète.

Ce sont les actions et opinions de chaque individu qui font
notre monde. Je vois cette élection comme une opportunité de participer activement
à la promotion de nos idées. J'ai besoin de vous pour me choisir comme l'un-e de nos
candidat-e-s mais, ne le faites que si vous êtes volontaires pour, une fois les elections
passées, organiser de nombreuses rencontres locales avec les député-e-s élu-e-s: là
est ma priorité absolue, être présent sur l'ensemble de la région Ouest pour
augmenter la visibilité médiatique des groupes locaux en y recueillant les besoins
succeptibles de trouver des réponses au niveau européen et en y présentant les
problématiques sur lesquelles j'aurais la chance de travailler.

Un autre monde est possible, donnez-moi une chance de vous
servir, de servir nos idéaux, de servir l'Europe.
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Jean-Paul Russier
J’ai milité pendant 6 ans militant à Clermont Ferrand, et j’ai été secrétaire
départemental du Puy de Dôme, en 2000-2004. J’ai organisé les rencontres
“Ramulaud”, avec l’ensemble de la gauche radicale et les associatifs.  J’ai crée, avec
un militant Vert, une Université Populaire à Clermont Fd. 

Dans ma vie militante antérieure, j’avais passé pas mal de temps à l’extrème gauche
et j’avais fait des émissions pour une radio libre sur les alternatives et les formes de
changements sociaux, au début des années 80 (l’émission s’intitulait “ceux qui
inventent l’avenir” !!!!). 

J’habite depuis 6 mois à La Rochelle, je suis retraité. J’ai deux enfants. 

Et je viens d’être élu porte parole des Verts 17. Et pour le moment j’essaie avec
quelques autres d’organiser la solidarité pour les salariés de la Camif et de
reconstruire une entreprise d’économie solidaire à Niort. Vrai enjeu pour les Verts
locaux et nationaux. 
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Jean-Paul Russier
Jean-Paul RUSSIER, 
128 rue Jean Guiton
17 000 La Rochelle
06 63 48 44 72 (domicile : 05 46 41 16 10 ) 
mel : jp.russier@wanadoo.fr 

Sociologue, chercheur  associé  à l’Université J. Monnet, Saint Etienne et chargé de
cours en sociologie depuis une quinzaine d’années. 

J’ai travaillé et publié des articles sur divers sujets : la formation professionnelle,
l’organisation du système éducatif et les Aides Educateurs ainsi que sur les formes
nouvelles d’inégalité scolaire. Nous sommes (l’équipe qui est à l’origine de cette
recherche, à savoir une quinzaine de personnes sur trois universités) en train de
rédiger un ouvrage à paraître, au printemps, Une France morcelée, sauve qui peut ou
école pour tous, La découverte. 

Parallèlement, je me suis impliqué particulièrement sur les questions d’éducation au
sein des Verts. Je suis responsable de la Commission Education, Enfance, Formation
depuis plusieurs années : elle compte une trentaine de membres (de tous courants et
de toutes philosophie, de Sud au mouvement Freinet, des énarques aux parents
d’élèves), une liste de diffusion et de débat. Nous venons de faire un numéro Vert sur
le sujet, nous comptons faire une brochure sur l’éducation. A ce titre j’ai participé à
de nombreux débats et discussions, colloque sur le collège en 2000, sur la formation
des enseignants et les IUFM 2002, Fac Verte en , Association des professeurs de
sciences de l’éducation, Education et devenir, etc. J’ai participé à la création d’un
réseau Formation Professionnelle à la suite des élections régionales de 2003. Suite à
la convention sur l’Education, une liste de débat très large regroupant des chercheurs
et experts (Dubet, Meirieu...), des associatifs (Cahiers Pédagogiques, Café
Pédagogique, Freinet, ...), des syndicalistes a été constitué : on envisage d’organiser
un forum élargi sur le sujet... mais ce n’est pas simple. 

Je participe activement aux activités du Mauss (Mouvement Antiutilitaire en Sciences
Sociales), lancé par A. Caillé et j’ai publié des articles dans leur revue ainsi que dans
le journal du Mauss.
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Je suis né il y a 57 ans dans une famille modeste du Morbihan. A l’age de 5
ans, mes parents ont déménagé dans la campagne beauceronne pour trouver du
travail. J’ai subit ce que l’on appelait alors « l’immigration intérieure ». Le terme
immigration était approprié dans la mesure où les différences culturelles inter-
régionales étaient beaucoup plus prononcées qu’aujourd’hui.

C’est sans doute dans cette période d’enfance et d’adolescence que ce sont
forgées mes convictions politiques actuelles :

-Sensibilisé à la diversité culturelle, je milite depuis près de 40 ans
dans des associations de défense de la culture bretonne et je soutiens toutes les
actions visant à accroître les pouvoirs des régions. Je comprend aussi les difficultés
d’adaptation des personnes issues d’autres cultures.

-Sensibilisé à la nécessité économique de ne pas gaspiller, je suis
étonné de la constante augmentation du volume des déchets. Pour moi, on peut vivre
d’une façon confortable sans gaspiller l’énergie et en produisant un minimum de
déchets.

-Sensibilisé à l’injustice sociale, je suis révolté par le fait que les
travailleurs qui ont les métiers physiquement les plus difficiles ont aussi les salaires
les plus bas. Je suis également persuadé que la hiérarchie sociale actuelle ne se
justifie pas.

J’ai profité de l’obtention de mon baccalauréat pour revenir en Bretagne. A
Rennes, j’ai suivi des études de sociologie puis d’économie tout en travaillant.
Depuis 1982, j’exerce la profession de conseiller principal d’éducation.

Dans les années 70, j’ai milité au PSU. Après la disparition de ce parti, en
1985, j’ai rejoint les Verts. Pour défendre les couleurs de ce parti, je mes suis présenté
à 5 élections :

-3 fois aux cantonales.
-2 fois aux municipales.

Au sein des Verts Bretagne, j’ai exercé les responsabilités de porte-parole
régional de 1986 à 1989 et plus récemment, j’ai été membre du CPR en 2007 et 2008.

J’habite Talensac une commune rurale d’Ille –et Vilaine. Chez moi, j’essaie de
mettre mes idées en pratique  en en me chauffant le plus possible au bois et en
pratiquant le jardinage biologique.
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Cette année en prévision du prochain congrès, j’ai signé le texte ADEP. Aussi,
si je suis élu, mes actions seront surtout influencées par la philosophie générale
contenue dans cette motion. Ainsi je m’opposerai à tout texte qui impose le
libéralisme comme fonctionnement économique. Pour l’instant ni le Traité
Constitutionnel Européen ni le traité de Lisbonne n’ont pu être adoptés. Pour moi
c’est une chance. Les élus doivent rester maîtres de l’économie et avoir la possibilité
d’adopter leur politique en fonction des conjonctures.

En tant que breton, je considère que trop l’Europe ne peut pas tout contrôler
et tout superviser. Il faut éviter le passage à un « jacobinisme européen » et laisser
une large autonomie aux régions et aux communes. Pour moi, par exemple, la volonté
de l’Europe de limiter, il y a une dizaine d’années, le nombre de nos fromages était
inadmissible. L’unification réglementaire ne doit pas se faire au détriment des
spécificités locales. Au contraire, l’Europe doit  jouer le rôle de protecteur des régions
lorsqu’elles sont en conflit avec l’état.

L’Europe doit être un exemple de démocratie dans son fonctionnement. En
particulier, elle ne doit pas permettre que les députés européens puissent cumuler
leur mandat avec un autre mandat rémunéré. Elle ne doit pas, non plus, accepter plus
de deux mandats à suivre. Personnellement, si je suis élu et à l’image des premiers
députés verts, je pratiquerai le tourniquet, c’est-à-dire que je démissionnerai à
mi-mandat pour laisser la place au suivant. Je proposerai aussi la tenue d’une
journée annuelle du référendum durant laquelle tous les états, toutes les régions et
toutes les collectivités locales auront la possibilité de poser un ou plusieurs
questions à la population.

Pour moi, l’Europe doit progressivement niveller le niveau des salaires vers le
haut. Je m’opposerai donc à tout ce qui ressemble de près ou de loin à la directive
Bolkenstein. Les aides doivent aller prioritairement aux régions de l’est plus
défavorisées.

L’Europe doit avant faire un gros effort de financement des recherches pour
tout ce qui touche à l’environnement et aux économies d’énergie.

                     


